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【香港商報訊】記者周偉立報道：香
港旅遊發展局（旅發局）昨日公布，6
月份初步統計訪港旅客數字為275萬人

次，日均旅客量約 9.2 萬人次。今年上
半年（1 至 6 月份）累計錄得約 1300 萬
人次訪港旅客。

6月份訪港旅客中，逾215
萬人次來自內地。今年上半
年日均旅客量約 7.1 萬人
次，訪港旅客中超過1011萬
人次來自內地。展望下半
年，旅發局相信旅遊業會繼
續穩定復蘇，但復蘇步伐仍
會受航空運力環球經濟外幣
匯率等不同因素影響。

旅發局表示，繼續加強
各 個 客 源 市 場 的 宣 傳 推
廣 ， 深 化 「Hello Hong
Kong（你好，香港）」宣
傳工作，並通過舉辦各種
大型盛事，包括香港單車
節、香港美酒佳肴巡禮、
香港繽紛冬日巡禮、香港
跨年倒數等，以及支持承
辦國際盛事，提升及豐富
旅客在港的旅遊體驗。

【香港商報訊】記者唐信恒報道：葵青
社區與北京市羽毛球協會昨日進行交流，
協會代表分別到訪葵青民政事務處和一間
中學。葵青民政事務專員鄧顯權期望透過
地區舉辦活動，幫助香港與國家將運動變
得盛事化與精英化，他又稱很期待不久將
來年輕人或地區代表團到內地作任何形式
交流，政府會銳意增加資源，鼓勵公立學
校或團體從學界和地區層面給予更多機會
令青年到內地考察。

通過多方面加強兩地交流
交流活動上，葵青區議會主席盧婉婷代表

區議會感謝北京市羽毛球協會前來，她認為
活動對香港學生來說是好機會，既可切磋球
技，又從球員談話中了解內地生活。

荃灣葵青及青衣區中學校長會主席黃定康
表示，香港學生可與高水平運動員學習是很
好機會。

青衣體育會主席陳碧文期望通過這次交流
活動，加強香港與北京市羽毛球群體之間的
交往，為推動北京香港羽毛球運動發展、推
動香港體育發展作出貢獻。

北京市體育總會合作應急部副部長盧琦
稱，很期待這次交流，秘書長與會長都要求
與香港建立良好聯繫，形成長期交流機制。
他更提到組織承擔北京市參與全國運動會群

眾組任務，陝西全運會羽毛球項目比較優秀
代表都已來港，未來還可詳細溝通參賽工作
事宜。

及後，北京市羽毛球協會還到棉紡會中
學，與葵青區學生進行羽毛球交流。荃灣葵
青及青衣區中學校長會會長葉長春表示，今
次協會有17位運動員來港，荃灣及葵青區至
少有57位熱愛羽毛球中學生透過學校報名參

加，同時希望透過活動促進京港交流。
北京市羽毛球協會秘書長周志輝表示，國

家希望從商業、教育、體育等加強兩地相互
交流，通過交流過程相互了解大家生活、工
作，形成良性溝通。他並倡議香港學生可趁
寒假或暑假時組織到內地訪問，開闊眼界，
假如香港學校有意到內地交流，他可擔任橋
樑角色。

【香港商報訊】記者萬家成報道：香港賽
馬會冠軍人馬獎昨晚於香港瑰麗酒店宴會大

禮堂舉行特別頒獎典禮。 「金鎗六十」憑藉
超卓表現，於2022/2023年度馬季屢創紀錄，

連續第三年登上香港馬王寶座，成為香港賽
馬史上首匹連續三年奪得此項殊榮的賽駒。
同時，這匹由呂健威訓練的佳駟今季也在一
哩一級賽中取得連串佳績，因而連續第三年
當選最佳一哩馬。

出自父系 「金獎章」的 「金鎗六十」今季上陣
五次，只有一仗與頭馬無緣，在浪琴香港一哩錦
標（1600米一級賽）中不敵 「加州星球」僅屈居
亞軍。這匹七歲良駒其後接連攻下董事盃（1600
米）、花旗銀行香港金盃（2000米）及富衛保險
冠軍一哩賽（1600米）三項一級賽，服役至今上
陣29次，取得25捷，另有三次跑入位置，累積
總獎金進一步增至約1.47億港元。

此外， 「金鎗六十」今年 4 月連續第三季
揚威富衛保險冠軍一哩賽後，至今已九度在
一級賽中稱王，超越 「美麗傳承」的紀錄成
為歷來勝出最多一級賽的香港賽駒。

西貢牛尾海一帶水域近日接連發現有鯨魚蹤影，香港魚類學會創會
會長莊棣華在電台節目表示，從其體型及捕食方式等相信為一條 「布
氏鯨」 。估計是香港水質生態環境有改善，加上休漁期上月底結束，
令鄰近水域出現大量繁殖的沙丁魚，吸引布氏鯨前來覓食。而香港海
豚保育學會會長鄭家泰表示，香港水域近岸且較淺，故有鯨魚游入屬
罕見。

北京市羽毛球協會 來港與學生切磋球技

「金鎗六十」連奪三屆馬王破紀錄

上半年訪港旅客約1300萬人次

建議放寬至「60年減樓齡」
周文港建議，未補地價二手居屋按揭保

證期，由 「30 年減樓齡」放寬至 「60 年減
樓齡」，釋放二手居屋資源，促使更多
「白居二」青年準買家和公屋 「綠表」戶

能通過財務壓力測試，協助他們在合理的
財政負擔下成功 「上車」。根據推算，如
果 11.7 萬個 「白居二」申請人或每次新居

屋申請者當中大約兩成均獲 「60 年減樓
齡」按揭保證期，至少 2.34 萬個相關公屋
單位將獲得釋放，預料有助最基層市民盡
快入住公屋，減少公營房屋建屋成本，並
同時增加 「居屋第二市場」交易所衍生的
印花稅收入。

G19召集人、建測規園界立法會議員謝偉
銓表示，在樓宇結構安全方面，縱使放寬
「60年減樓齡」會令供款期延長，但目前建

築技術日趨成熟，只要妥善維修和保養，即
使是以傳統鋼筋混凝土建成的樓宇，壽命亦
可達 80 年或更長時間，因此從硬件層面來
說，未見重大風險。

料措施對公共財政影響極低
金融界立法會議員陳振英指出，在諮詢金

管局意見後，發現本港長期未償還按揭貸款
的拖欠比率，處於 0.04%至 0.07%的極低水
平，過去 12 個月銀行按揭貸款撇帳率更為
0，證明 「60年減樓齡」措施對公共財政的
影響極低，不會因為延長按揭保證期而影響
本港的公共財政健康發展。反而維持現有做
法，大幅鎖死二手居屋及公屋流轉，這只會
令政府的 「覓地建屋負擔額」不斷上升，值
得盡早理順相關政策。

陳振英續指，倘若出現大型的金融危機，
由於所有借款人不需要做壓力測試，部分還
款人斷供，政府需要向銀行購回抵押的居
屋，但市價會較原估價要低，房委會重新出
售的市價低於上一次出售的價格，這部分損
失由政府承擔。惟其強調，風險仍屬政府可
承受範圍之內。

倡放寬居屋按揭保證期
激活二手居屋交易助上車

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：G19立法會議員昨日舉行記
者會，就促進二手居屋交易作政策倡議。立法會議員周文港指
出， 「白居二」 市場成交持續不振的核心原因，在於現行房委會
為居屋單位所提供的 「30年按揭還款保證期」 （30年減樓齡）
約束了居屋、尤其是樓齡較高的居屋單位的轉讓機會。目前市場
上約九成居屋單位已超過20年樓齡，再細分的話，35.2萬居屋
單位中，有31.3萬（89%）樓齡達20年以上，當中31年或以上
的佔四成。倘若心儀居屋的樓齡已經高達或超過20年、甚至30
年，銀行幾乎甚至根本不可能批出合理的按揭年期（如20年或
以上），嚴重影響二手居屋交易。

鯨魚再現鯨魚再現

星級賽駒 「金鎗六十」 （上圖）
由呂健威（左圖中）訓練，何澤堯
（左）策騎，馬主則為陳家樑
（右）。 記者 志誠攝

北京市羽毛球協會成員與葵青區學生以雙打形式交流。 記者 崔俊良攝
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香港商報評論員 李哲

立法會昨日舉行午餐會，中聯辦
主任鄭雁雄應邀出席並以廣東話致
辭。這是五年以來，再有中聯辦主
任參加立法會午宴；今日立法會已

經重回理性務實正軌，行政立法亦有良
性互動，正如鄭雁雄所言，這體現了香港自

己的民主制度優勢，亦體現了 「新選制好」、 「愛國
者能」的堅定結論。 「愛國者治港」原則，將繼續帶
領香港開啟 「由治及興」新篇章。

新一屆立法會運行高效、積極作為，實現了行政立
法良性互動，既展現出新氣象，也凸顯了香港 「愛國
者治港」下的優質民主。新選制確保了以愛國者為主
體的 「港人治港」，反中亂港勢力無法滲入管治架
構，為行政立法關係奠定良好基礎。新屆政府再引入
了行政立法互動創新途徑，由會議廳外的前廳交流
會，議員們可跟特首或司局長等，進行深入坦率的直
接交流，到會議廳內的特首互動交流答問會，有別於
過往一問一答的單調模式，議員和行政長官可以有來
有往，都提升了行政立法關係及議政質量，有利改善
施政和建立共識。

以上新措的成效顯著。既從數字上可見一斑，今屆
立法會的首個會期審議通過政府法案較上屆增加
42%，通過撥款申請所涉金額亦增 143%；另外從質
素方面衡量，過往耽誤已久、好事多磨的重大議案，
好像取消強積金對沖、三隧分流方案等，也擺脫了
「議而不決」之窘。過往的立法會，一度淪為反對派
「為反而反」的做騷舞台，少數破壞力量已夠拖延議

事、癱瘓議會，香港經濟民生等各項發展因而大受影
響，甚至停滯不前、不進反退；今日的立法會，對政
府施政是其是、非其非，議員走入議會皆為做實事、
建設更好香港，議政有了新風尚，通過議案也有新成
果。對此 「愛國者治港」優質民主，各界豈不樂見其
成？

鄭雁雄主任說，立法會議員是 「愛國者治港」原則
的重要踐行者，要登高望遠看大局、以民為本看擔
當、理性務實看監督、和衷共濟看未來。新選制下的
優質民主，雖已有了長足進步，往後尚可進一步彰顯
優勢。現任更具廣泛代表性和均衡參與性的立法會，
視野便不再微觀限於自己選民，而可宏觀地顧及社會
各界。太狹隘、太短視的民粹思維固然要不得，有擔
當的代議士必須迎難而上，須敢於解決深層次矛盾標
本兼治。具建設性的議會，也要善用質詢、辯論等監
督施政，即如政府之內亦設 「紅隊」，以扮演批判、
反對角色來推動政策優化，畢竟兼聽則明，網羅正反
雙方意見才是集思廣益的應有之義。只要批評出於善
意，而非惡意破壞，都是立足於愛國愛港的基礎，秉
持和衷共濟同坐一條船之心，香港未來必可揚帆遠
航， 「一國兩制」必可行穩致遠。

中聯辦的主要角色，鄭雁雄重申依然是聯絡服務，
一方面為傳遞中央聲音，另方面為中央知曉各方意
見，願與立法會議員一起努力，共同推動香港由治及
興。立法會主席梁君彥昨亦指，為加強對接國家發展
大局，立法會歡迎日後中聯辦加強溝通及交流。相信
在團結一致的建港力量下，良性互動的同心圈不斷壯
大，香港前景無疑一片光明。
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恒天凯马股份有限公司
2023 年半年度业绩预告公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或
者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。

重要内容提示：
1. 经财务部门初步测算，预计 2023 年 1-6 月份实现归属于上市公司股东的净

利润在 -0.26 亿元至 -0.36 亿元之间，与上年同期相比，净利润减亏 0.50 亿元到 0.60
亿元。 

2. 归属于上市公司股东的扣除非经常性损益的净利润在 -0.59 亿元至 -0.69 亿
元之间，与上年同期相比，扣非后的净利润减亏 0.39 亿元到 0.49 亿元。

一、本期业绩预告情况
（一）业绩预告期间 
2023 年 1 月 1 日至 2023 年 6 月 30 日 
（二）业绩预告情况
1. 经财务部门初步测算，预计 2023 年 1-6 月份实现归属于上市公司股东的净

利润在 -0.26 亿元至 -0.36 亿元之间，与上年同期相比，净利润减亏 0.50 亿元到 0.60
亿元。 

2. 归属于上市公司股东的扣除非经常性损益的净利润在 -0.59 亿元至 -0.69 亿
元之间，与上年同期相比，扣非后的净利润减亏 0.39 亿元到 0.49 亿元。

（三）本期业绩预告为公司根据经营情况的初步预测，本次预计的业绩未经注
册会计师审计。

二、上年同期业绩情况 
（一）归属于上市公司股东的净利润 -0.86 亿元，归属于上市公司股东的扣除

非经常性损益的净利润 -1.07 亿元。 
（二）每股收益：-0.13 元 / 股。
三、本期业绩预亏的主要原因 
（一）今年以来商用车市场温和回暖，由于油价高、运费低及去库存压力大等

因素影响，市场需求整体偏弱。
（二）1-6 月份公司积极拓展国内外市场，出口及新能源产品销量明显增加，

同时内部实施降本增效，严控费用等举措，推动业绩较大改善。受商用车市场需
求不及预期以及价格战冲击，本报告期仍然亏损，但与上年同期比大幅减亏。

（三）公司不存在影响本次业绩预告内容准确性的重大不确定因素。
四、风险提示
以上业绩预告数据基于公司财务部门自身专业判断，未经注册会计师审计。
五、其他说明事项 
以上预告数据仅为初步核算数据，具体准确的财务数据以公司正式披露的 2023

年半年度报告为准，敬请广大投资者注意投资风险。
特此公告。

恒天凯马股份有限公司
董  事  会

2023 年 7 月 15 日
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山东晨鸣纸业集团股份有限公司
2023 年半年度业绩预告

    本公司及董事会全体成员保证信息披露的内容真实、准确、完整，没有虚假记
载、误导性陈述或重大遗漏。
一、本期业绩预计情况
（一）业绩预告期间：2023 年 1 月 1 日至 2023 年 6 月 30 日
（二）业绩预告情况：预计净利润为负值

项  目 本报告期 上年同期

归属于上市公司股东的净利润
亏损：65,000 万元 - 75,000 万元

盈利：23,014 万元
比上年同期下降：382 % - 426%

扣除非经常性损益后的净利润
亏损：76,000 万元 - 86,000 万元

盈利：17,341 万元
比上年同期下降：538% -596%

基本每股收益 亏损：0.237 元 / 股 - 0.271 元 / 股 盈利：0.064 元 / 股

二、与会计师事务所沟通情况
本次业绩预告未经注册会计师预审计。
三、业绩变动原因说明
1. 报告期内，受宏观经济环境影响，下游需求偏弱，导致公司机制纸销量和价格同比下降

较大，尤其是白卡纸市场价格持续下滑，对公司效益影响较大。
2. 报告期内，木片、原煤、化学品等原材料价格呈明显下降趋势，公司成本端持续优化。

但受成本端改善相对滞后影响，机制纸成本同比仍高于去年同期，效果将在下半年予以体现；
下一步公司将通过调整浆纸产品结构，增加高附加值产品开发，提高资产利用率，夯实海外市
场渠道等方面提质增效，预计下半年公司盈利能力将会得到有效修复。

四、其他相关说明
以上财务数据均为预测数据，具体财务数据将在本公司 2023 年半年度报告中详细披露，请

投资者注意投资风险。
特此公告。

          山东晨鸣纸业集团股份有限公司董事会
                  二〇二三年七月十四日


